

JUEVES 4 DE JUNIO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ENTREGA DE RECURSOS AL CONCYTEQ

ENTREGA IEEQ 5.4 MILLONES DE PESOS A CIENCIA Y TECNOLOGÍA

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hizo entrega de 5 millones 438 mil 511 pesos al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (CONCYTEQ), que serán destinados a distintos proyectos de investigación, como los enfocados al combate a la pandemia por Covid-19. El Consejero Presidente del Instituto, Gerardo Romero Altamirano, dijo que los recursos económicos orientados a la ciencia y la tecnología en la entidad, derivan de multas aplicadas a partidos políticos en 2019 y el presente año, conforme a la legislación electoral vigente. De igual manera, la Consejera Yolanda Elías Calles Cantú y el Consejero Luis Espíndola Morales señalaron la pertinencia de incrementar la inversión en la generación de conocimiento y la formación de profesionistas, a fin de enfrentar los desafíos actuales de la sociedad. El Director General del CONCYTEQ, Raúl Iturralde Olvera, afirmó que el dinero otorgado será bien aprovechado y ejercido con transparencia, en proyectos científicos de diversas áreas, sobre todo, aquellos vinculados a la salud y la investigación del Coronavirus Covid-19. En la reunión virtual de trabajo, participaron las Consejeras Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda, los Consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Octavio Vado Grajales, así como el Secretario Ejecutivo del Instituto, José Eugenio Plascencia Zarazúa.

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/el-ieeq-entrega-5-4-mdp-para-ciencia-y-tecnologia/#.XtkLWcB7mM8>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

MORENA SE DESMORONA: DORANTES

La integración de Lilly Téllez a la bancada del PAN en el Senado de la República, significa que Morena se desmorona y pierde fuerza, afirmó Agustín Dorantes, dirigente estatal del blanquiazul. Mediante un comunicado de prensa, el dirigente estatal del PAN, calificó a Téllez como una mujer con ideales sólidos, valentía, dignidad y amplia trayectoria en el mundo periodístico y político. (DQ 2, N 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: BENEFICIA A 200 MIL PLAN NAVA DE APOYO

El municipio de Querétaro ha invertido más de 142 mdp en programas y acciones para garantizar la salud, la alimentación y la seguridad de las personas frente a la pandemia por el Covid-19, informó Luis Nava, quien pidió a la ciudadanía hacer un esfuerzo adicional para reducir contagios. (DQ principal)

N: MÁS COBERTURA

Las instalaciones del Nuevo Hospital General de Querétaro, mediante el cual se ampliará la cobertura sanitaria en la entidad, en beneficio de dos millones 91 mil 823 habitantes, fueron supervisadas ayer por el gobernador Francisco Domínguez Servién. (N principal)

JUEVES 4 DE JUNIO DE 2020

AM: ESTADO DETERMINARÁ SU PROPIO SEMÁFORO

Los semáforos estatales que publicará la Federación y darán cuenta de las condiciones de cada entidad que determinará las actividades que se pueden desarrollar de acuerdo al comportamiento de los contagios, serán evaluados por los Gobiernos estatales para hacer validaciones y comentarios al respecto sobre lo planteado por la Federación. (AM principal)

PA: DETECTAN 28 NARCO OPERACIONES EN QUERÉTARO

Como el mayor golpe financiero a un grupo delincuencia en México calificó Santiago Nieto, titular de la UIF de la Secretaría de Hacienda, el Operativo Agave Azul para bloquear las cuentas bancarias de mil 939 sujetos vinculados al CJNG, en la Ciudad de México y diversos estados del país, incluido Querétaro. (PA principal)

EUQ: POR FIESTAS, SE DUPLICAN CONFLICTOS ENTRE VECINOS

La realización de fiestas durante el confinamiento, por la pandemia de Covid-19 ha sido el principal factor para que las denuncias y conflictos vecinales se dupliquen, informó Marco Colín, director de Mediación del municipio de Querétaro. (EUQ principal)

CQRO: ERRÓNEO, FINALIZAR LA JORNADA NACIONAL DE SANA DISTANCIA: ESPECIALISTA

Con la declaración del término de la Jornada Nacional de Sana Distancia -estrategia del gobierno federal para mitigar la propagación del virus SARS-CoV-2, causante de Covid-19- y el anuncio del regreso a la “nueva normalidad”, la población pensó “en automático” que la pandemia culminó. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

PIDE DIPUTADO A EDILES PROTEGER ZONAS DE PRESERVACIÓN ECOLÓGICA

El diputado local por el PES, Ricardo Caballero, presentó ante la Oficialía de Partes del Poder Legislativo, una Iniciativa de acuerdo para exhortar a los 18 municipios a que protejan las zonas de preservación ecológica, incluyendo el denegar o suspender solicitudes para la autorización de cambio de uso de suelo en dichas zonas. (EQNO)

SUGIERE DIPUTADA TANIA PALACIOS SACAR EL LADO HUMANO DE LA POLÍTICA

La legisladora local panista, Tania Palacios, consideró que actualmente México y Querétaro requiere de ciudadanos exigentes y políticos que sean liberados del ego personal. Durante un encuentro virtual que sostuvo con el dirigente de la Canaco local, Carlos Habacuc, denominado “Perspectiva social, económica y medios de comunicación en tiempos de Covid-19”, Palacios Kuri sugirió sacar el lado humano de la política. (N 6, EQNO)

DIFIEREN AQUÍ SOBRE CASO “AGAVE AZUL”

Tras el operativo “Agave Azul” y que dio como resultado el congelamiento de cuentas de mil 939 sujetos vinculados presuntamente al Cártel Jalisco Nueva Generación, y cuyas operaciones financieras se realizaron en varios estados, incluido Querétaro, la diputada local por Morena, Laura Polo, señaló que existe confianza en que se llegará a las últimas consecuencias con esta investigación. (DQ 1 y 18)

JUEVES 4 DE JUNIO DE 2020

DIPUTADOS RECONOCEN ACCIONES DE COMBATE AL CRIMEN ORGANIZADO

Por Katia Lemus

Los legisladores locales Roberto Cabrera, del PAN, y Laura Polo Herrera, del partido Morena, reconocieron la labor coordinada que realizó la UIF con autoridades de la DEA de Estados Unidos, al congelar mil 939 cuentas bancarias vinculadas al Cártel Jalisco Nueva Generación durante el operativo denominado Agave Azul. (CQRO 7)

MIGRANTES GENERAN CONTAGIOS DE COVID- 19 EN LA SIERRA

Por Leticia Jaramillo

Algunos casos de Covid- 19 que se han presentado en la zona norte del estado, tienen relación directa con migrantes que veían asintomáticos o traían ya algunos síntomas del virus a su regreso de Estados Unidos, así lo señaló el diputado Hugo Cabrera. (N 7)

SE INTEGRA SENADORA LILLY TÉLLEZ AL GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL

La senadora Lilly Téllez se incorporó al Grupo Parlamentario de Acción Nacional en el Senado de la República, anunció su coordinador Mauricio Kuri, quien le dio la bienvenida a nombre de los panistas. Kuri González aseveró que se trata de una mujer que ha sabido defender sus ideales, que ha sabido hacer respetar sus opiniones y se ha distinguido por mantener su crítica hacia lo que se está haciendo mal en el país. (DQ 14N, AM 3, CQRO 12, PA 5, LVDQ, VI, PI)

“APRENDE EN CASA” IMPLANTA UNA VISIÓN SESGADA Y REDUCCIONISTA DE LA HISTORIA DE MÉXICO: LÓPEZ BIRLAIN

La diputada federal por Querétaro, Ana Paola López, advirtió que el contenido de “Aprende en Casa” implanta una visión sesgada y reduccionista de la historia de México, a los estudiantes. (N 5)

LA “NUEVA NORMALIDAD” GENERA CONFUSIÓN Y MÁS CONTAGIOS: G. MURGUÍA

El arranque de la “nueva normalidad” se da cuando la curva de contagios sigue en ascenso, tenemos más de 10 mil muertos por coronavirus y la tasa de letalidad supera el 11% indicaron los legisladores del PAN en voz de la senadora, Guadalupe Murguía. (N 7)

PODER EJECUTIVO

SUPERVISA PANCHO DOMÍNGUEZ AVANCE EN OBRA DEL NUEVO HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Servién, recorrió en compañía de integrantes del gabinete estatal las instalaciones del nuevo Hospital General de Querétaro, mediante el cual se ampliará la cobertura sanitaria en la entidad, en beneficio de dos millones 91 mil 823 habitantes. (...) En este marco, Julio César Ramírez, titular de la SESEQ enfatizó que el nuevo hospital dará atención igualmente a pacientes de estados vecinos que lo requieran, y señaló que su ubicación y las vialidades que lo circundan lo convierten en un sitio de fácil acceso para la ciudadanía. (EUQ 1 y 7, CQRO 3, ADN, AQ, IN, Q, DQ 2)

RECHAZA LÓPEZ-GATELL DISCREPANCIA CON PANCHO DOMÍNGUEZ

Por Juan Hernández

Hugo López Gatell-Ramírez, subsecretario de Promoción y Prevención de la Salud de México, rechazó que exista algún tipo de discrepancia con el gobernador Francisco Domínguez Servién, entorno al semáforo de la nueva normalidad. Así lo indicó al ser cuestionado sobre las declaraciones del gobernador queretano sobre su rechazo de

JUEVES 4 DE JUNIO DE 2020

que la entidad haya aceptado un semáforo único para la Megalópolis, por lo que pedían a la federación no publicar un semáforo sin el consenso y consentimiento de todos los estados. (AM 2)

RECHAZA FDS EL SEMÁFORO ÚNICO

El gobernador Francisco Domínguez Servién, aclara que el estado no ha aceptado utilizar un semáforo único como parte de las entidades que conforman la región conocida como Megalópolis. El mandatario estatal fijó su postura en ese sentido durante la reunión que sostuvieron este martes 2 de junio los integrantes de la Conago con autoridades federales, encabezadas por la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero. El Ejecutivo estatal solicita respetuosamente a la autoridad sanitaria federal, se abstenga de publicar dicho semáforo único sin el pleno consenso y consentimiento de Querétaro. (CQRO 1 y 3, PA 1 y 3)

SALUD: ESTADO RECHAZA LA PROPUESTA FEDERAL

Querétaro tiene su “propia realidad” y su gobierno conoce por sus condiciones de movilidad, por ello, desistió de formar parte de un semáforo único propuesto por la Comisión Ambiental de la Megalópolis, organismo que está conformado por siete estados de la República. Martina Pérez, directora de Servicios de Salud en el estado, explicó que el gobernador Francisco Domínguez Servién rechazó la propuesta durante la reunión que se celebró este martes entre autoridades federales e integrantes de la Conago. (AM 3, EUQ 6)

REFUERZAN LA ESTRATEGIA ANTE COVID-19

Por Víctor Ramírez

Ante el incremento de casos de contagio y muertes por Covid-19, los gobiernos de Jalisco y Nuevo León anunciaron nuevas medidas y ajustes a la estrategia de combate al Coronavirus, mientras que el mandatario de Querétaro no aceptó el semáforo único epidemiológico para la megalópolis que trataron el pasado martes. (...) Mientras que en Querétaro, el gobernador Francisco Domínguez Servién aclaró que no se ha aceptado usar el semáforo único epidemiológico para la megalópolis. (DQ 12N)

QUERÉTARO TIENE PARTICULARIDADES QUE LO EXENTAN DE SEMÁFORO DE LA MEGALÓPOLIS

Querétaro no se sumará al semáforo único COVID-19 de la Megalópolis porque tiene características propias de población, movilidad y realidad, aseguró la directora de servicios de salud del estado, Martina Pérez. Comentó que se utilizará el semáforo nacional que emite criterios y emitirá resultados, con base al color al que ubique a los estados, lo cual será revisado por la entidad y luego devuelto a la Federación para que lo valide y emita sus resultados. (N 1 y 2, RQNX, DQ 1 y 3)

LOS ESPACIOS PÚBLICOS ABRIRÍAN EN SEMÁFORO NARANJA: PÉREZ RENDÓN

En caso de que el estado de Querétaro pase a semáforo naranja la próxima semana, se contempla que puedan abrirse los parques y espacios públicos, sin embargo, con acceso restringido. La directora de Servicios de Salud de la SESEQ, Martina Pérez, dio a conocer que también el personal de los negocios podría reintegrarse para ir planeando sus estrategias de regreso. (PA 3)

ADIÓS A PAX NARCA EN QUERÉTARO

Querétaro ha sido contagiado por el narcotráfico y el lavado de dinero. Finalmente sucedió lo inevitable: El supuesto clima de paz por la “ausencia” de grupos criminales en el estado, llegó a su fin. La Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda hizo oficial lo que el gobierno de Francisco Domínguez Servién negó

JUEVES 4 DE JUNIO DE 2020

durante cinco años: La operación del Cártel Jalisco Nueva Generación en la entidad, a través empresarios y ciudadanos que manejaban recursos económicos vía instituciones financieras. (PA 1)

MIL 70 CASOS Y 123 DEFUNCIONES POR COVID-19

En el estado se suman 39 casos de COVID-19; se trata de 19 mujeres de entre y 99 años, así como 20 hombres de entre 23 y 75 años. Con esto se tiene un registro acumulado de mil 70 casos de COVID-19; 45.3% son mujeres y 54.7% son hombres. una mujer de 52 años, con diabetes, hipertensión y obesidad, una mujer de 84, con hipertensión, y dos mujeres más, de 56 y 61 años, sin antecedentes, que se encontraban hospitalizadas, fallecieron a causa de COVID-19. (Q24-7)

AÚN NO SE DEFINE SI QUERÉTARO MARATÓN SERÁ CANCELADO: SERVICIOS DE SALUD

La celebración del Querétaro Maratón dependerá de la evolución de la pandemia y del color del semáforo epidemiológico, sin embargo, hay la posibilidad de que no se celebre en octubre, pues requiere de mucho tiempo para su preparación, informó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud. (DQ 1 y 3, M, IN)

ANTE COVID- 19, MÉXICO SE ENCUENTRA ANTE UNA REFORMA EDUCATIVA

Por Jahaira Lara

El país se encuentra ante una reforma educativa real como efecto de la pandemia Covid- 19, en la cual se debe considerar el aprovechamiento de las tecnologías de la información y buscar esquemas donde se complementen tanto las clases virtuales como las presenciales, así lo considero Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. (N 5)

PRONUNCIAN LINEAMIENTOS PARA APERTURAS

El Secretario del Trabajo en el estado de Querétaro, Mario Ramírez, compartió con líderes sindicales, los lineamientos emitidos en un Acuerdo por la Secretaría de Salud Federal, el pasado 29 de mayo de 2020, para la reapertura de las actividades económicas, privilegiando las acciones que se realicen en los centros de trabajo, para el cuidado de la salud de las y los trabajadores. (ESSJR 1 y 4, AM 2)

48 ORGANIZACIONES SOCIALES E INSTITUCIONES DE ASISTENCIA BENEFICIADAS CON APOYOS DE SEDESOQ

Los productos alimenticios, de limpieza e higiene personal recolectados durante los meses de abril y mayo en el Centro de Acopio creado por la SEDESOQ, fueron entregados a 48 Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC), asilos y casas hogar, que recibieron la ayuda hasta en tres ocasiones durante este periodo, informó el titular de la dependencia, Tonatíuh Cervantes. (EUQ 7, RQNX)

‘HECHO EN QUERÉTARO’: LA CAMPAÑA PARA FORTALECER EL CONSUMO LOCAL

Carl Heinz, titular de la SEDEA realizó la presentación de la estrategia para el impulso a la comercialización con productores locales. “Básicamente es la capacidad de fortalecer los esquemas de trabajo en conjunto entre productores y el gobierno”. (DQ 26, N 1 y 4, AM 6, ADN)

REANUDARÁN EN JULIO LA VERIFICACIÓN VEHICULAR

Por Laura Banda

A partir del segundo semestre del 2020 el gobierno estatal a través de la SEDESU prevé retomar el programa de Verificación Vehicular del estado de Querétaro 2020. Lo anterior luego de las modificaciones al calendario del programa de verificación vehicular como medida de prevención de propagación de contagios por Covid-19 y que

JUEVES 4 DE JUNIO DE 2020

ha aplicado al cierre hasta nuevo aviso de 38 centros de verificación con sus 65 líneas habilitadas, informó Marco del Prete, titular de la SEDESU. (DQ 1 y 5)

MUNICIPIOS

COLABORAN 82 REDES CIUDADANAS EN PROGRAMA «ACCIÓN ES PREVENIR»

En sesión del Consejo Municipal para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, reconoció que la ciudadanía ha mostrado en la contingencia sanitaria su solidaridad, fuerza y resiliencia; valores que debe proteger y fomentar este consejo, ya que es la base de un tejido social y una comunidad más fuerte (...) En esta sesión, Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPMQ mostró los avances que de manera conjunta han logrado los ciudadanos y autoridades en el programa AccionEs Prevenir en su primer año de funcionamiento, donde destacó la formación de 82 redes ciudadanas en las 7 Delegaciones. (EQNO, DQ 5, N 3, EUQ 2, CI)

SALIR FORTALECIDOS DE LA CRISIS DE SALUD Y ECONÓMICA: LBN

Por Daniela Montes de Oca

Los principales retos del alcalde Luis Bernardo Nava, son cuidar la salud, la vida y la economía y por ello, desde el inicio de la cuarentena, en coordinación con gobierno del estado, definió los campos esenciales a cubrir. (N 1 y 3)

SIN SEGUIMIENTO AÚN A LINEAMIENTOS DE ACOSO Y HOSTIGAMIENTO SEXUAL

Por Esmeralda Trueba

Debido a las recomendaciones en materia de salud por la contingencia sanitaria ante la Covid-19, no se ha instalado la reunión -incluso de manera virtual- para establecer el seguimiento al "Reglamento del Comité de Atención y Prevención de casos de acoso y hostigamiento sexual", confirmó la secretaría de Administración, Ana María Osornio. (CQRO 6)

SUMAN 3 DENUNCIAS VS FUNCIONARIOS

Por Gonzalo Flores

Dentro del Inmupred, se han recibido tres quejas contra funcionarios públicos y ocho procedimientos de denuncias por discriminación entre particulares, informó el director Ricardo Yáñez. (AM 4)

MEDIACIÓN VA MEDIANTE VIDEOCONFERENCIAS

Por Gonzalo Flores

Como parte de las modificaciones a los esquemas de trabajo para cumplir con las medidas sanitarias que requiere la nueva normalidad, en la Dirección de Mediación del Municipio de Querétaro se alistan para la implementación de mediaciones a través de videoconferencias a partir de la próxima semana. (AM 4)

ENTREGA ALCALDE APOYOS ECONÓMICOS AL COMERCIO DE SAN JUAN DEL RÍO

El gobierno municipal que encabeza el alcalde Memo Vega, arrancó las transferencias electrónicas del programa de apoyo económico a negocios con licencia de funcionamiento. (RQ)

JUEVES 4 DE JUNIO DE 2020

CONCLUYE ENTREGA DE BECAS EN TEQUIS

El secretario de Desarrollo Social y Humano del municipio de Tequisquiapan, Fernando Castillo Díaz, dio a conocer que concluyó la entrega de becas escolares entre los estudiantes de nivel básico de esta localidad con la finalidad de que las familias puedan aminorar los estragos de la crisis sanitaria por el Covid19. (ESSJR 1 y 6)

CANCELA EZEQUIEL MONTES FESTEJOS PATRIOS; REORIENTARÁ RECURSOS PARA APOYOS POR COVID-19

El municipio de Ezequiel Montes tomó la decisión de cancelar las fiestas patrias por la conmemoración del grito de independencia debido a la contingencia por el COVID-19, señaló la secretaria del ayuntamiento Renata Campos. (ADN)

FORTALECEN SECTOR AGRARIO EN PEDRO ESCOBEDO

“Estos apoyos que hoy se entregan es muestra del acercamiento entre los gobiernos Estatal y Municipal con las organizaciones de este sector, que se ha visto afectado en gran medida a causa de la contingencia sanitaria por el SARS-CoV-2”, señaló el Edil de Pedro Escobedo, durante la entrega de apoyos alimentarios y kits de higiene a productores de la Central Campesina Cardenista en la demarcación. (LVDQ)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

LOCATARIOS DEL CENTRO HISTÓRICO EXIGEN PERMISO PARA REABRIR

Por Domingo Valdez

Comerciantes del Centro Histórico de Querétaro se manifestaron el miércoles, para pedir a las autoridades estatales y municipales que les permitan abrir sus negocios. El presidente de la Asociación de Comerciantes Establecidos del Centro Histórico, Alfonso González, dijo que más que una manifestación, fue “alzar la voz, explicándole al gobierno que nuestra situación ya no es sostenible. Sabemos que no es culpa del gobernador, del alcalde, sabemos que es muy difícil estar preparado para una contingencia de esta magnitud, no hay gobierno que esté preparado, pero el tema es que ya llevamos dos meses cerrados.” (EUQ 1 y 3)

60% DE AGREMIADOS A COPARMEX RECORTÓ PERSONAL POR PANDEMIA

Derivado de la contingencia sanitaria por el Covid-19, al menos 60% de las empresas agremiadas a la Coparmex ha recortado el número de su personal, reconoció Lorena Jiménez, presidenta de Coparmex Querétaro. (DQ 1 y 18, CQRO 4)

QUIEBRA EL 5% DE LAS EMPRESAS AFILIADAS A COPARMEX

El % de las empresas afiliadas a la Coparmex en Querétaro, cerraron definitivamente: un 35% reporta cierres temporales; mientras que un 60% continuó con operaciones mediante el trabajo en casa; así lo informó la presidenta del organismo Lorena Jiménez. (N 4, AM 2)

CREAN “TIANGUIS VIRTUAL” PARA ENFRENTAR CONTINGENCIA SANITARIA

Frente a las restricciones que actualmente tiene el comercio ambulante por la contingencia sanitaria generada por Covid-19, tianguistas de Querétaro incursionan en las ventas en línea mediante un tianguis virtual; así lo informó la presidenta de la Fecopse, Rocío Alvarado. (EUQ 1 y 3, CQRO 1 y 6)

JUEVES 4 DE JUNIO DE 2020

SEMÁFORO, DE ACUERDO A LAS NECESIDADES: CANACINTRA

Los industriales de Querétaro respaldan la decisión del gobierno estatal de no integrarse al semáforo de la Megalópolis, declaró Jorge Rivadeneyra, presidente de la Canacintra. “Cada gobierno irá acoplado su semáforo de acuerdo con las necesidades que registre su estado, gracias a la prudencia de Querétaro la entidad evita una saturación en sus servicios hospitalarios”, dijo. (EUQ 1 y 6)

REGRESO A LAS ACTIVIDADES DE COMERCIOS DE LA FECOPSE SERÁ ESCALONADO

El regreso a las actividades para los pequeños comerciantes tianguistas y locatarios informales, será escalonado, señaló la presidenta de la FECOPSE, Rocío Alvarado, destacó que los dirigentes se encuentran trabajando de la mano con las autoridades para establecer cuáles serán las condiciones para el regreso a las actividades. (ADN)

ADVIERTEN ACTIVISTAS VACÍOS LEGALES EN DICTAMEN SOBRE OBJECCIÓN DE CONCIENCIA

Por Katia Lemus

Alejandra Martínez y Maricruz Ocampo, activistas y defensoras de los derechos humanos en la entidad, consideraron que el dictamen sobre objeción de conciencia no especifica los lineamientos de cuándo médicos y enfermeras podrían ser o no objetores de conciencia; además, Ocampo Guerrero refirió que la reforma es inútil, porque esta figura ya existe en la Norma Oficial Mexicana 046 sobre violencia familiar, sexual y contra las mujeres. (CQRO 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q- LINEAMIENTOS

Por Adán Olvera

No es por presumir pero sí estamos en otro nivel de vida y de organización respecto a otros estados. Y es que, con mucho respeto, el tamaño de nuestro estado, de la población y de las fuerzas productivas con las que contamos. El gobernador del Estado Francisco Domínguez Servién fue enfático: Querétaro no se unirá al semáforo que tiene contemplados para la Megalópolis; en la entidad los gobernantes no quieren arriesgarse y mucho menos en temas de salud. La directora de Servicios de Salud de Querétaro aseguró para reforzar que la entidad no seguirá el semáforo único de la Megalópolis como lo plantearon los mandatarios de Hidalgo y la Ciudad de México ante la Secretaría de Gobernación (Segob). Y es que, insisto con todo respeto, que no tenemos las mismas condiciones de las entidades que pretenden seguir este semáforo. Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro, en sus redes sociales, pidió a la federación no dar a conocer un semáforo sin el consenso de todos los estados, además que la entidad no ha aceptado utilizar un semáforo único. Aquí también se piensa en la otra tragedia que es la falta y pérdida de empleos, ese es otro asunto. **DE REBOTE.** Mauricio Kuri se anota éxito con la suma de Lilly Téllez a la bancada del PAN en el Senado de la República. Y es que desatará la furia de sus adversarios, ahora tan de moda la palabrita. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

ADHESIÓN. Mauricio Kuri no es coordinador del PAN en el Senado por encabezar a un grupo dentro del partido, sino por lo contrario: por estar al centro de todas las corrientes y saber unirlas en equipo. Ayer de nuevo lo demostró con la adhesión de Lily Téllez a la bancada azul, luego de que renunció en abril a la de Morena por “diferencias de criterio”. **MORENOS.** Morena pierde más que una senadora y suma adversarios, pues el caso de Lily Téllez quien hasta hace 2 años era una convencida de la llamada 4T ilustra lo que pasa a muchos que en el 2018, buscando un “cambio”, votaron por el partido de AMLO y hoy, 18 meses después, parecen arrepentidos. Debe ser

JUEVES 4 DE JUNIO DE 2020

grave que alguien privilegiada y que es senadora gracias a la 4T hoy reniegue de ella y se vaya al PAN para combatirla. **OFICIO.** Hay que decirlo, son muchos los que aún aprueban a AMLO, pero quienes ya no lo hacen o nunca lo han hecho parecen formar una parte bastante importante de la población, alimentada por el desengaño y la decepción porque les prometieron algo que no fue y que no está siendo. Ahora, con una voz más de su lado, Acción Nacional sigue trabajando su rol de opositor y la exigencia de que lo haga con responsabilidad es alta. La suma de Lily Téllez es clave para la democracia en el Senado y para Kuri una demostración de oficio. (DQ)

ASTERISCOS

EN VEREMOS, QUERÉTARO MARATÓN. El Querétaro Maratón solo se realizará en caso de que el semáforo de contagios pase a verde. Sin embargo, dada la logística que se requiere para su organización es posible, en caso de llegar a color verde, que se modifique la fecha de celebración, en caso de llegar a octubre y no llegar a semáforo verde se podría contemplar para noviembre y diciembre. **MOVILIDAD AUMENTA.** La movilidad en los municipios de la Sierra Gorda de Querétaro aumenta cada vez más, es más común ver automóviles con placas extranjeras. Las autoridades no pueden impedir el paso de los migrantes. Sin embargo, hacen la recomendación de que se mantengan en casa por un periodo mientras se descarta ser portador de COVID-19. **LA UTC ALISTA REGRESO ESCALONADO Y CON LAS DEBIDAS MEDIDAS DE PREVENCIÓN.** Con el objetivo de preparar las instalaciones de la UTC para un próximo regreso escalonado de personal administrativo, y posteriormente de estudiantes, se iniciaron los trabajos de señalización para mantener la sana distancia en los espacios de mayor afluencia como Servicios Escolares, Vinculación y cafetería. Además, se colocaron dispensadores de gel antibacterial en espacios comunes y de jabón de manos en sanitarios, con lo que se busca dar cumplimiento a las medidas de seguridad emitidas por las autoridades de Salud en el estado y prevenir contagios entre la comunidad. (AM 8)

BAJO RESERVA

HAY NUEVOS TIRADORES PARA LA COMPRA DE GALLOS BLANCOS. Los rumores de la posible desaparición de Gallos Blancos para ir a la Ciudad de México y convertirse en el Atlante siguen más vivos que nunca, a pesar de que los directivos azulgranas dicen que no hay nada de esta versión que circuló ayer en la prensa nacional. Otra de las posibilidades que se manejaron ayer en los trascendidos es que Grupo Caliente venderá el equipo a un grupo de inversionistas encabezados por el promotor y representante de jugadores Greg Taylor, quien tiene una sociedad con Emilio Escalante, empresario que se dedica a la distribución de vacunas. De concretarse esta segunda versión, nos aseguran, los plumíferos seguirán en Querétaro. Sin embargo, la directiva de Gallos sigue sin aclarar si el equipo permanecerá o no en Querétaro. **DISEÑAN MODERNO VENTILADOR PULMONAR PARA PACIENTES DE COVID-19.** Ayer presentaron el diseño de un prototipo de ventilador pulmonar para auxiliar las acciones de salud por el Covid-19 en México. Es un trabajo que realizaron la empresa Ferrari y el Instituto Italiano de Tecnología (IIT). El secretario de Educación de Querétaro, Alfredo Botello, explicó que este instrumento se denomina respirador pulmonar FI5, el cual es un dispositivo pequeño, diez veces menos costoso que los respiradores tradicionales y sus características de versatilidad le permiten usarlo incluso fuera de los hospitales; por ejemplo, durante el traslado en ambulancia. El prototipo fue entregado al Centro de Ingeniería y Desarrollo Industrial (CIDESI), que tiene su sede en Querétaro, para que se encargue de “tropicalizarlo” en el país. (EUQ 2)

DESDE EL SENADO - APEGARSE A LAS REGLAS DEL JUEGO

Por Juan José Jiménez

Al margen: La semana pasada hablábamos en este espacio de la importancia de que el Gobierno del Estado se sumara a la estrategia nacional ante la “nueva normalidad” que inició el 1 de junio. Desafortunadamente, el gobernador **Francisco Domínguez** anunció que Querétaro no acepta utilizar el semáforo único de la Megalópolis,

JUEVES 4 DE JUNIO DE 2020

un esfuerzo que coordinaría los trabajos de reapertura de nuestra entidad con la Ciudad de México, el Estado de México, Puebla, Morelos e Hidalgo. Esto es, sin duda, otro gran error. Las consecuencias por el desorden que se provocó en Querétaro por el cierre adelantado están a la vista de todos. Ahora, la descoordinación durante esta nueva etapa, seguramente será desastrosa también. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

LILLY TÉLLEZ SE SUMA A SENADORES DEL PAN. Son muchas las coincidencias que nos unen con ella; la primera es que está consciente de que nuestro país debe de cambiar, pero para bien, para avanzar y jamás para retroceder”, manifestó Mauricio Kuri González, en su calidad de coordinador, al dar la bienvenida a Lilly Téllez al grupo parlamentario del PAN en el Senado de la República. La periodista y senadora por Sonora -quien renunció a la bancada de Morena en el mes de abril, por “diferencias de criterio”- escribió en su cuenta de Twitter, después de agradecer la invitación al dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, y a esta fracción en el Senado: “Seguiré trabajando contra la corrupción, la injusticia y la desigualdad. Voy con fuerza por la libertad, el Estado de Derecho y la prosperidad de México. Firme en mis principios y valores, cumplo mi palabra”. **PIDE DIPUTADO QUE SE INVESTIGUE A FRACCIONAMIENTO.** Social (PES) en la 59 Legislatura local, Ricardo Caballero González presentó ante la Oficialía de Partes del poder Legislativo, una iniciativa de acuerdo para exhortar a los 18 municipios y a sus respectivos presidentes municipales a que -en el ámbito de sus atribuciones- implementen acciones y estrategias para proteger las zonas de preservación ecológica, incluso negando o suspendiendo solicitudes de cambio de uso de suelo en estas zonas. El legislador presentó también un exhorto al ayuntamiento del municipio de Querétaro para que informe sobre el estatus del fraccionamiento Puertas de San Miguel e inicie acciones legales en contra del desarrollador inmobiliario -o contra quien resulte responsable- en caso de que haya incumplimientos en cuanto a la licencia de ejecución de obras de urbanización; asimismo pidió que se ordene al desarrollador realizar las obras de conexión de drenaje de las viviendas existentes. **COMISIONADA DE INFOQRO EN SECRETARÍA TÉCNICA DE COMISIÓN DEL SNT.** Que la comisionada de Infoqro, María Elena Guadarrama Conejo, rindió protesta como secretaria técnica de la Comisión de Derechos Humanos, Equidad de Género e Inclusión Social del Sistema Nacional de Transparencia (SNT), conformada por un total de 25 comisionadas y comisionados de organismos garantes de transparencia de 20 entidades federativas. (CQRO)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

QUE MANUEL POZO NO VA AL IDEM. El ex candidato a la presidencia municipal ya diputado federal Manuel Pozo Cabrera le protestó este miércoles su lealtad al dirigente estatal del PRI, Paul Ospital, negando que vaya a dejar el partido y mucho menos pretenda hacer mancuerna con el alcalde borrachín, Alejandro Ochoa, que él si se anda saliendo del Acción Nacional. Por si estaban con el pendiente. Agua de El Pueblito le sabe bien al “Pozito”. (PA 1)

FUEGO AMIGO / AQUÍ SU GALLINERO

FUE UN BORREGO. Fuentes oficiales del equipo Querétaro desmintieron la versión divulgada en diversos medios sobre la supuesta venta de Gallos Blancos que, se dijo, migrarían a la ciudad de México para convertirse en el Atlante. La afición puede estar tranquila, por ahora. (PA 1)

PULSO - LOS AMARRES

Por Andrés González

Con un pie en el estribo y preparado para recibir la aprobación como partido político nacional a finales de agosto, Fuerza Social por México FSM y aquí en Querétaro, tiene un ojo puesto al gato y otro al garabato, porque a la vez

JUEVES 4 DE JUNIO DE 2020

que revisa y fortalece su padrón electoral local – presume la captación de casi 29 mil afiliados-, alista ya la realización de su primera Asamblea Estatal para principios del mes de septiembre, sea virtual o presencial y que definirá a sus representantes para la Nacional; todo esto sin descuidar el análisis y la proyección de sus candidatos propios para todos los cargos, cómo también se trabaja ya en los amarres que pudieran darse para cuajar “candidaturas comunes” – las alianzas no podrá hacerlas en esta su primera aparición – y que incluyen en forma muy clara y particular, la que se pudiera activar para la gubernatura de Querétaro. “En Querétaro vamos a tener candidatos para los 430 cargos públicos en disputa” me dice José Luis Aguilera Ortiz, el líder y hacedor de este partido en Querétaro, aun cuando esto último no lo admita y atribuye más la hechura y registro de FSM “a todos y cada uno de los 29 mil afiliados logrados en Querétaro...y seguimos creciendo”. Y es que también espoleados por este coronavirus, la inactividad física les ha impedido el contacto personal entre ellos, pero les ha agudizado los amarres virtuales y a distancia, tanto a nivel local pero igualmente y con pasos firmes a nivel nacional para las jugadas mayores. Y en eso están. Por este coronavirus que se niega a desaparecer, ahora mismo los resultados electorales son totalmente inciertos. Y esto incluye a Querétaro. Y podrían darse “candidaturas comunes” que están en vías de cocción. Y si su líder asegura que se van a tener candidaturas “para todos los cargos en disputa aquí en Querétaro”, FSM alista la carta mayor para este proceso del 2020-2021 y que no es otra que la candidatura para gobernador del estado. Sin definir cuestiones – no son los tiempos y faltan muchos amarres – para nadie es desconocida la cercanía del líder moral de FSM, Pedro Haces, con personajes vivos y de primer nivel de MORENA – él mismo tuvo ese origen partidista – para que estos dos partidos pudieran caminar en un propósito y candidato común para la gubernatura de Querétaro, así sea a través de una alianza de facto. Esto ya lo cuajó – y probó – ser posible cuando Convergencia Querétaro operó a favor de Pancho Domínguez concretamente y no tanto de Acción Nacional. El amarre viene trabajándose desde instancias nacionales y que, según fuentes por lo regular bien enteradas, el punto se ha tocado entre el senador Ricardo Monreal, líder de MORENA en el senado de la república, con don Pedro Haces, senador en funciones que fuera cuando entrara en ejercicio de la suplencia y líder moral nacional de FSM. La cercanía pues, sigue activa y ahora con el nuevo partido casi en la bolsa, se abren para Querétaro y entre estas dos fuerzas políticas, varias opciones. La mano ahí la lleva MORENA por obvias razones. Allí –trascendió – no se descarta a nadie. No a Juan José Jiménez el senador pero tampoco al Dr. Santiago Nieto. La vista está puesta en el sanjuanense y con este personaje, FSM no tendría ningún inconveniente en cuajar una candidatura en común o alianza de facto. Sin embargo, no todas las cartas queretanas de FSM están decididas. Si bien podría ser posible esta suma de MORENA con FSM y con estos dos nombres – ellos llevan mano – no se descarta la aparición de un personaje propio de este partido para la gubernatura, que podría valer por sí solo y que sería garantía de, al menos, unos 50 mil votos. Por eso, también está abierta la posibilidad de que sea el Lic. José Luis Aguilera Rico el candidato que pare FSM con la suma de MORENA. Todo esto con la intención de “meterle el pie a quién, dentro del PAN, ya se siente amarrado como gobernador”. Solo restaría pues, esperar la venía de las instancias electorales nacionales – del INE – para caminar con presencia y registro en este estado, porque para los otros amarres, ya se camina en esa posibilidad. Por ahora y con esta pandemia que también definirá caminos, rumbos, nada hay seguro para nadie, ni tan siquiera para partido alguno pero mucho menos, para posibles candidatos de cualquier partido. Este proceso, por la pandemia que no cede, por los amarres políticos que pudieran venir, es totalmente inédito. Y nadie puede adelantar vísperas. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Que regrese. No, sí el miedo no anda en burro, ni camioneta blindada y sí despidieron a Susana Distancia, ayer el presidente de México le dio chamba de nuevo, nomás hasta que se encuentre la vacuna. Mire sí reculó... hay que reconocerlo hace falta cuidarnos. (N)

JUEVES 4 DE JUNIO DE 2020

COMPROMISO

¿Qué se necesita para decir no a un proyecto federal como el semáforo único para la zona de la megalópolis, ¿qué se necesita para plantear ante la titular de la Segob y pedir a las autoridades de salud federal, que no incluyan a Querétaro cuando no se tienen ni los consensos ni la autorización...? Pues lo que se requiere es compromiso; compromiso para decirle al presidente AMLO que el estado de Querétaro no está dispuesto a recibir pacientes contagiados de Covid- 19, en franca defensa por la vida de los queretanos. (...) El gobernador Francisco Domínguez Servián está firme en sus determinaciones, para cuidar la vida de su gente: el presidente AMLO, ante los magros resultados obtenido en el manejo de la pandemia, recula y pide, exhorta a que la gente regrese a su casa que siga el programa de sana distancia, por lo menos hasta que haya una vacuna. (N)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

RECHAZA EL SEMÁFORO ÚNICO. CONTAGIADO. Finalmente sucedió lo inevitable: El supuesto clima de paz por la “ausencia” de grupos criminales en el estado, llegó a su fin. La Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda hizo oficial lo que el gobierno de Francisco Domínguez negó durante cinco años: La operación del Cártel Jalisco Nueva Generación en la entidad, a través empresarios y ciudadanos que manejaban recursos económicos vía instituciones financieras. El Jefe de la Unidad de Inteligencia Financiera de de Hacienda, el queretano **Santiago Nieto Castillo**, informó que tras meses de investigación, el operativo “Agave Azul” –desarrollado en once estados, incluido Querétaro-, se logró bloquear las cuentas de mil 939 personas, empresas y fideicomisos presuntamente vinculados al Cártel de Jalisco Nueva Generación. En el caso específico de nuestro estado la UIF detectó 28 operaciones financieras, además de 742 en Jalisco, 312 en la Ciudad de México, 142 en Michoacán y 112 en el Estado de México. Nieto Castillo informó que trabajó de manera coordinada con la Administración para el Control de Drogas (DEA) en la definición de los objetivos del operativo, con lo que se logró ubicar a un gran número de integrantes del grupo criminal, así como a sus mayores operadores financieros y empresas utilizadas en el blanqueo de capitales. Pero a fuer de ser sinceros, este tema, el de los cárteles que operan aquí, no es nuevo a pesar de que los **Granados Torres y su fiscal Alejandro Echeverría** lo hayan negado una y otra vez. Veamos, por ejemplo, las detenciones más importantes de los últimos años: En 2015, la entonces Procuraduría General de Justicia del Estado de Querétaro dio a conocer la captura de Martín Navarro Escutia (a), El Cebollón, identificado como un líder del CJNG que operaba en el estado Guanajuato. Este personaje también habría estado involucrado en el derribo de un helicóptero durante el intento de captura de El Mencho en el estado de Jalisco y en el homicidio del presidente municipal electo de Jerécuaro, Guanajuato, Rogelio Sánchez Galán, cometido en junio de ese año. El Cebollón ya había sido detenido en Celaya un año antes por elementos de la Fiscalía de Guanajuato, pero había sido puesto en libertad por un juez federal. En noviembre de 2015, como documentó ampliamente el investigador David Saucedo, después de recibir una denuncia anónima, muy probablemente proveniente de una delación interna, efectivos de la Secretaría de Marina detuvieron en Querétaro a Alejandro Castro Alfonso o Pascual Sandoval Ortiz, líder de los Zetas en los estados de Veracruz, Oaxaca, Puebla y Tlaxcala. En 2016, autoridades del municipio de Corregidora reconocieron la existencia de toma clandestina para la extracción de hidrocarburos en las comunidades de Charco Blanco y El Romerillal, perteneciente a dicho municipio. Aunque inicialmente se responsabilizó al CJNG de haber hecho las perforaciones, lo más probable es que hayan sido realizadas por el CSRL. En 2017, en un golpe de suerte, un filtro policiaco permitió la captura de Walter Alonso de Loya, (a) La Medusa, líder de Los Rojos, en el municipio de Amealco, Querétaro. Se le encontraron dos armas y dos identificaciones con nombres distintos, uno de los cuáles fue detectado en la Plataforma México, con una orden de aprehensión a cuestas. En julio de 2018, agentes de Investigación Criminal de la entonces PGR aprehendieron en Querétaro, con fines de extradición, a Jesús Contreras Arceo “El Canasto” identificado como uno de los líderes de Jalisco Nueva

JUEVES 4 DE JUNIO DE 2020

Generación y presunto operador financiero del cártel. Para mayo de 2019, fuerzas federales detuvieron a Edgar Herrera Pardo, alias El Caimán, otro operador financiero del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), y a la narcomodelo Maine de la Cruz. La captura de ambos se realizó mientras viajaban en un autobús que salió de la ciudad de Querétaro con destino a San Luis Potosí. Los medios de comunicación queretanos dieron amplia difusión a las fotos y videos que había en redes sociales de Maine de la Cruz, así como a las actividades “artísticas” que realizaba en la capital del estado. Finalmente -destaca la investigación de David Saucedo publicada el 3 de enero en PLAZA DE ARMAS-, en junio de 2019, en los municipios de Querétaro y Corregidora fueron colocadas cuatro narcomantas firmadas por la “Sucursal Querétaro” del CJNG. En ellas se pedía a los grupos de la delincuencia local a “alinearse” de manera individual con el CJNG. Ese mismo mes circuló en redes sociales un video en donde presuntos integrantes de dicho cártel interrogaban, torturaban y rapaban a sexoservidoras que había secuestrado en la capital queretana. El video cerraba con una advertencia para que ninguna escort prestara sus servicios sin pagar cuota al CJNG. Curiosamente, son muchos los líderes, jefes de plaza y operadores financieros del CJNG que han sido detenidos en el estado de Querétaro. Las autoridades locales y federales que operan en dicha entidad tienen un tino de apache para aprehender jaliscienses. Hasta el momento no han mostrado una habilidad similar para detener a integrantes de las células de El Marro. Lo cierto es que tras las acciones de la UIF, el escenario se complica para el gobernador, del que pocas noticias se tienen, salvo que no lo veremos en público por lo menos hasta finales de septiembre, cuando concluya la Jornada de Sana Distancia y, sobre todo, el malestar de algunos capos, haya bajado. Y haya pagado chingón. **-OÍDO EN EL 1810- Tricolor.** Juan José Ruiz, ex dirigente estatal del PRI y regidor en la capital subió un tuit inexplicable, deseando el contagio del presidente AMLO. Y lo están haciendo garras en las redes. ¿Estaría borracho Juan José? Se preguntan hasta sus correligionarios. No lo sé. - **¡PREEEPAREN!- Otro borrego.** Algunos colegas se fueron con la finta de una supuesta venta de Gallos Blancos al Atlante, que a su vez volvería a jugar en la Ciudad de México. Mentira: Ni Grupo Caliente está interesado en vender ni lo podría hacer; al menos no en los próximos dos años. Que no le digan. Que no le cuenten. - **¡AAAPUNTEN!- Bipolar.** No acepta lo del semáforo rojo, pero él ya suspendió todo, hasta El Grito. Que alguien me explique. - **¡FUEGO!- Lo niegan todo.** Manuel Velázquez Pegueros no es del PAN, aunque haya sido su candidato a diputado local en el 2018. Alejandro Ochoa, dos veces presidente de Colón, tampoco es de Acción Nacional, ni la diputada Elsa Méndez que brincó al PES. A ver si no niegan mañana a **Kuri**, que llegó al Senado como candidato ciudadano. ¡Porca miseria! (PA)

| FUENTES | | |
|--------------------------------|---------------------------|---------------------------|
| DIARIOS LOCALES Y NACIONALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | ALMX: ALTERNATIVO.MX |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | ADN: ADN INFORMATIVO |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | CyP: CIUDAD Y PODER |
| CQ: CAPITAL QUERÉTARO | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | CI: CÓDICE INFORMATIVO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | INQRO |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN | VS: VOZ DE LA SIERRA | B: SEMANARIO BITÁCORA |
| EM: EL MOSQUITO | | RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO |
| EE: EL ECONOMISTA | | M: MAGAZINE DE QUERÉTARO |
| EFB: EL FINANCIERO BAJÍO | | |
| R: REFORMA | | |
| LJ: LA JORNADA | | |
| E: EXCÉLSIOR | | |

JUEVES 4 DE JUNIO DE 2020

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**